

# Buscan blindar a las elecciones judiciales

De cara al proceso que definirá ministros, magistrados y jueces **el gobierno estatal implementa acciones para evitar casos de corrupción** en instituciones participantes



La gobernadora afirmó que que consideró que es una oportunidad de fortalecer la justicia para que esté al alcance de todos.

## AURA MORENO

**Toluca, Méx.-** La gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, encabezó la Reunión Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación, Auditoría Superior de la Federación, en el que se dieron a conocer las acciones para evitar actos de corrupción durante la realización del proceso de elección de ministros, magistrados y jueces.

La mandataria estatal afirmó que los contralores municipales jugarán un papel fundamental, ya que representan los ojos del gobierno con el propósito de garantizar la eficiencia, honestidad, imparcialidad y sobre todo la erradicación de la corrupción de las instituciones que participarán en esta contienda.

“Quiero aprovechar para pedirles que sigan haciendo su trabajo con un profundo amor por el pueblo, ho-

**1**

**DE JUNIO DE 2025**

el día en que tendrá lugar la Jornada Electoral del Poder Judicial.

nestidad para servir a las y los mexicanos, pero sobre todo cumplir con el alto sentido de responsabilidad y compromiso que adquirieron al asumir dicho cargo”, aseguró en el evento la gobernadora.

Todas las acciones que realizan, dijo, cobran mayor importancia de cara a la primera elección de los ministros, magistrados y jueces en el Estado de México y en todo el país, por lo que consideró que es una oportunidad de fortalecer la justicia para que esté al alcance de todos.

“La Reforma al Poder Judicial fue impulsada desde el sexenio del pre-

**1**

**REUNIÓN**

encabezó la gobernadora para planear la prevención de corrupción.

sidente Andrés Manuel López Obrador y hoy con la presidenta Claudia Sheinbaum es una realidad, es en donde podamos fortalecer que la justicia esté al alcance de todos”.

Las acciones que implementarán para prevenir la corrupción y garantizar el buen gobierno estarán a cargo de la Secretaría de la Contraloría del Estado de México en coordinación con la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales del Estado de México.

Algunas de las medidas que se llevarán a cabo son campañas sobre derechos y obligaciones de

**DELFINA GÓMEZ**  
Gobernadora

**“Quiero aprovechar para pedirles que sigan haciendo su trabajo con un profundo amor por el pueblo, honestidad para servir a las y los mexicanos”**

las personas servidoras públicas con material informativo; mensajes preventivos en los recibos de nómina y en las pantallas del equipo de cómputo; así como talleres interactivos en línea; recepción de denuncias en canales oficiales, entre otras. ●

## Blinda Edomex la elección judicial

### | Redacción

**CON EL** objetivo de blindar el proceso electoral que transformará al Poder Judicial, a través del cual por primera vez en la historia el pueblo elegirá a ministros, magistrados, juezas y jueces, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez encabezó la reunión "Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación".

"Este 2025 se abre la puerta a un nuevo modelo: uno en el que el pueblo elija directamente a quienes integran el Poder Judicial. Así es como el Poder Judicial se va a transformar desde abajo, desde sus raíces, con la fuerza y la participación de la gente", indicó la mandataria estatal.



**LA GOBERNADORA** Delfina Gómez ayer, durante la reunión preelectoral.

Por otra parte, señaló que con esta elección se salda una deuda histórica, poniendo la justicia al alcance de todas y todos, gracias a la reforma al Poder Judicial impulsada por expresidente Andrés

Manuel López Obrador y puesta en marcha e impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

"Desde el inicio de la Cuarta Transformación, la justicia ha estado en el corazón del movimiento. No una justicia para unos cuantos ni una justicia de élites, sino una justicia que sirva al pueblo, que garantice derechos, que proteja lo colectivo por encima de los privilegios", dijo.

En el Centro de Convenciones de Toluca, la titular del Ejecutivo estatal reconoció el trabajo coordinado de la Secretaría de la Contraloría y de todos los municipios mexiquenses para implementar medidas de resguardo y control en el uso de los recursos públicos, así como la labor de las y los contralores municipales.

## SIETE ESTRATEGIAS PARA BLINDAJE Y CONTROL

# Garantizarán transparencia en comicios judiciales 2025

FOTOS: DANIEL CAMACHO



**Autoridades aseguraron** la capacitación de personas servidoras públicas en materia de delitos electorales

ADRIANA GARCÍA SÁNCHEZ

**Con capacitación a funcionarios y vigilancia de recursos, autoridades pretenden evitar injerencia en el histórico proceso electoral**

**E**l Gobierno estatal implementará siete medidas para garantizar el proceso electoral judicial extraordinario del 1 de junio, con el objetivo de evitar intromisiones del poder ejecutivo y de las autoridades de los 125 municipios mexiquenses, asegurando así elecciones limpias y transparentes.

Lo anterior se dio a conocer durante la reunión "Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, contraloría social y capacitación de la Auditoría Superior de la Federación", donde la gobernadora Delfina Gómez destacó que esta elección representa la oportunidad de implementar un nuevo modelo de participación ciudadana.

Acompañada por integrantes de su gabinete y ante un auditorio repleto de ser-



**Este proceso** implementará un nuevo modelo de participación ciudadana

vidores públicos municipales y estatales, enfatizó la importancia de blindar el proceso electoral judicial extraordinario, ya que no solo se trata de una elección, sino de un nuevo modelo de justicia que requiere el respaldo ciudadano.

"Los resultados del 1 de junio deben reflejar auténticamente la voluntad del pueblo mexiquense. Estoy convencida de que esta elección quedará en los libros de historia como la primera chispa de un cambio que inspire a otras naciones de

nuestra región y del mundo", afirmó.

Durante el evento, la secretaria de la Contraloría, Hilda Salazar Gil, recalcó que no habrá intromisión del gobierno estatal en el proceso donde se elegirán juezas, jueces, magistrados, magistradas e integrantes del Tribunal de Disciplina.

La dependencia a su cargo, junto con la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, diseñó siete medidas que incluyen el resguardo de bienes en dependencias previo a la jornada electoral

**La gobernadora** Delfina Gómez Álvarez reconoció la coordinación entre la Secretaría de la Contraloría y los 125 municipios para fortalecer las medidas de control en el uso de recursos públicos

y la capacitación de servidores públicos en delitos electorales.

Adicionalmente, se implementará una campaña para denunciar irregularidades, prevenir el uso indebido de recursos públicos, garantizar transparencia y evitar actos de corrupción. "Todo para asegurar comicios limpios, justos y respetuosos de la voluntad popular", explicó.

La gobernadora reconoció la coordinación entre la Secretaría de la Contraloría y los 125 municipios para fortalecer las medidas de control en el uso de recursos públicos.

Con la presencia de la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, y del fiscal especial en delitos electorales, Alejandro Rodríguez, expresó confianza en que este será "el proceso electoral más importante, confiable y legítimo ante la ciudadanía".

### MEDIDAS

Entre las medidas detalladas por Salazar Gil destacan: capacitación en delitos electorales, campañas de difusión sobre derechos y obligaciones de servidores públicos, leyendas en recibos de nómina, fondos de pantalla en equipos de cómputo oficiales con mensajes alusivos, y un taller interactivo disponible en el portal de la Secretaría de la Contraloría.

También se implementará un sistema de blindaje electoral, herramienta digital desarrollada por la secretaria para monitorear avances en estas acciones.

Al evento asistieron el secretario general de Gobierno, Horacio Duarte Olivares; la presidenta del Tribunal Electoral del Estado de México, Patricia Tovar Pescador; y diversos secretarios estatales. Posteriormente, se llevó a cabo el programa de capacitación a cargo de la Auditoría Superior de la Federación.



Habrán medidas de resguardo. ESPECIAL

# El GEM respetará elección judicial

## “Cero intromisión”.

Se tienen previstas al menos siete medidas distintas secretarías y dependencias estatales

MONSERRAT MATA  
TOLUCA

En el marco del proceso electoral judicial, el gobierno del Estado de México garantiza la cero intromisión, para ello se tienen previstas al menos siete medidas que se implementan en las distintas secretarías y dependencias estatales, con el objetivo de que las y los servidores públicos no comenten actos que puedan derivar en faltas administrativas o delitos electorales.

En el marco de la Reunión Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación, la gobernadora Delfina Gómez sostuvo que desde su administración se construyen las bases para blindar el proceso electoral que transformará al Poder Judicial, donde por primera vez en la historia, el pueblo elegirá a ministros, magistrados, juezas y jueces.

“Blindar el proceso electoral de este año es más importante que nunca porque no solo se trata de una elección, sino de un nuevo modelo de justicia, y para ello contamos con lo más importante, el respaldo de la ciudadanía (...) Los resultados deben reflejar auténticamente la voluntad del pueblo mexiquense”, subrayó la maestra Delfina Gómez.

Desde el inicio de la Cuarta Transformación, sostuvo la gobernadora, “la justicia ha estado en el corazón del movimiento”, pues “la justicia es la piedra angular de cualquier sociedad. Sin justicia no hay libertad, no hay paz, no hay democracia posible”.

## Blindaje

En su mensaje, la secretaria de la Contraloría, Hilda Salazar Gil presentó un programa de al menos siete acciones “para garantizar elecciones limpias y transparentes”, entre otros aspectos contempla capacitaciones a las y los servidores públicos, a fin de que sus conductas no constituyan faltas administrativas o delitos electorales; acciones coordinadas entre la Secretaría de la Contraloría y la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales. ■

# Delfina Gómez llama a blindar elección judicial

**GERARDO GARCÍA**

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez llamó al trabajo en equipo entre autoridades, órganos electorales y la gente para blindar el proceso electoral judicial extraordinario para que sea el más transparente y se convierta en “una chispa” de cambio que inspire a otras naciones.

En la reunión Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación, la mandataria agradeció la labor de los contralores del estado y municipios porque son los “ojos” del gobierno para garantizar la eficiencia, honestidad, imparcialidad, erradicar la corrupción, a quienes les pidió seguir haciendo su trabajo.

Enfatizó que blindar el proceso judicial es más importante que nunca porque no se trata de una elección, sino de un nuevo modelo de justicia en donde los equipos técnicos y la participación de la gente servirán en dicho cometido y los resultados reflejarán auténticamente la voluntad del pueblo.

Recordó que la reforma judicial permitirá elegir por primera vez a quienes serán ministros, magistrados, jueces y juezas para que la justicia esté al alcance de todos, pues el reclamo de los sectores en la entidad es que haya más justicia.

“Este 2025 se abre la puerta a un nuevo modelo, uno en el que el pueblo tenga la oportunidad de

participar en la elección del Poder Judicial... se va a transformar desde abajo, desde sus raíces, con la fuerza y la participación de la gente”, expresó.

Añadió que la elección quedará en los libros de historia porque será la primera de un cambio, por lo que se dijo llena de orgullo de contar con el equipo profesional que le dará dignidad y altura al proceso.

Confío en que gracias a la labor que realizarán, la votación judicial será la más transparente, importante, confiable y de mayor legitimidad ante la ciudadanía, una muestra de que cuando las instituciones se alinean con el pueblo, la democracia se fortalece.

Al respecto la secretaria de la Contraloría, Hilda Salazar Gil, mencionó que la integridad del proceso electoral es un derecho que se debe proteger y preservar para garantizar la estabilidad de las instituciones y dar legitimidad a quienes representan.

Enfatizó que tienen mecanismos de prevención para otorgar mayor certeza y se garantice un sufragio libre a través la capacitación de servidores para que sus conductas no constituyan faltas administrativas o delitos electorales.

En coordinación con la Fiscalía General de Justicia mexiquense (FGJEM) indicó que diseñaron acciones preventivas para reafirmar la integridad de los servidores entre ellas la capacitación en materia de delitos electorales, campaña de difusión de derechos y obligaciones entre otras.



La gobernadora enfatizó que los contralores municipales, garantizan la eficacia, la honestidad y la imparcialidad del proceso electoral

**TOLUCA**

## Elección Judicial en EdoMéx estará blindada: Delfina Gómez

**Areli Díaz**

Al encabezar la Reunión Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación, la gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez destacó que con el trabajo coordinado en territorio mexiquense se construyen las bases para blindar el proceso electoral del Poder Judicial.

Recordó que por primera vez en la historia, el pueblo elegirá a ministros, magistrados, juezas y jueces, “este 2025, se abre la puerta a un nuevo modelo: uno en el que el pueblo elija directamente a quienes integran el Poder Judicial. Así es como el Poder Judicial se va a transformar desde abajo, desde sus raíces, con la fuerza y la participación de la gente”, comentó.

La mandataria estatal reconoció el trabajo coordinado de la Secretaría de la Contraloría y de todos municipios mexiquenses para implementar medidas de resguardo y control en el uso de los recursos públicos.

“Asistí a la Reunión

Estado-Municipios: Blindaje Electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación, que congregó a contraloras y contralores de los 125 municipios del #EdoMéx, quienes representan los ojos de todo el gobierno para garantizar la honestidad e imparcialidad en el manejo de los recursos públicos... contamos con mujeres y hombres comprometidos y profesionales que sabrán darle a este proceso la altura que la ciudadanía merece”, destacó a través de redes sociales.

La gobernadora mexiquense enfatizó en que las y los contralores municipales, garantizan la eficacia, la honestidad y la imparcialidad del proceso electoral, a quienes exhortó a realizar su trabajo basado en la honestidad y vocación por servir a los mexiquenses.

“Me llena de orgullo saber que aquí, en el Estado de México, contamos con ustedes: mujeres y hombres comprometidos, profesionales, ciudadanos y ciudadanas que sabrán darle a esta elección la altura y la dignidad que

### **Pide denunciar conductas irregulares**

*La gobernadora invitó a denunciar conductas irregulares que pudieran constituir una falta administrativa o un delito electoral, ya sea a través del Sistema de Atención Mexiquense o en la página oficial de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.*

merece el pueblo”, dijo.

### **Acciones**

En su intervención, la secretaria de la Contraloría, Hilda Salazar Gil explicó que, junto con la Fiscalía Especializada en Materia de Delitos Electorales (FEMDE) mexiquense, diseñaron acciones preventivas de faltas administrativas o delitos electorales ante el proceso extraordinario como la capacitación, campañas de difusión y un taller interactivo sobre los derechos y obligaciones de las personas servidoras públicas.

Además, informó que realizarán el resguardo de bienes en las dependencias y organismos auxiliares, previo a la jornada electoral del 1 de junio próximo, que incluye la utilización del Sistema web de Blindaje Electoral al que, por primera vez, podrán acceder los 125 municipios.

**C**on la finalidad de blindar el proceso electoral en el que se elegirán a integrantes del Poder Judicial y del Tribunal de Disciplina Judicial se realizó la primera sesión ordinaria de la Comisión Permanente de Contralores Estado-municipios.

Derivado de las acciones que ha realizado la Secretaría de la Contraloría en coordinación con los órganos de control municipales y la federación, la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, confió en que dicho proceso electoral judicial “será el más importante el más transparente, el más confiable y con mayor legitimidad ante la ciudadanía”.

En la denominada Reunión Estado-municipios: blindaje electoral 2025, Contraloría Social y Capacitación Auditoría Superior de la Federación, llevada a cabo en el Centro de Convenciones de Toluca, la secretaria de la Contraloría, Hilda Salazar Gil indicó que la integridad del proceso electoral, es un derecho a proteger y preservar para garantizar la estabilidad de las instituciones y darles legitimidad a quienes nos representan.

En ese sentido, afirmó, “las autoridades, ciudadanía y actores políticos, compartiremos la responsabilidad de asegurar un entorno donde se garantice un sufragio libre, capacitando a los servidores públicos para que sus conductas no constituyan faltas administrativas o delitos electorales”.

La funcionaria detalló que la Contraloría a su cargo, en coordinación con la Fiscalía Es-



# Gobernadora garantiza elección del PJ segura y con respeto a voluntad ciudadana en Edomex

pecializada en Delitos Electorales ha diseñado acciones preventivas con la finalidad de reafirmar la integridad de los servidores públicos y prevenir faltas administrativas o delitos electorales”

Para ello se realizan siete acciones, capacitación en materia de delitos electorales impartido por la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales del Estado de México; campañas de difusión de derechos y obligaciones de servidores públicos en materia electoral a través de carteles impresos; leyendas en recibos de nómina y fondos de pantalla en los equipos de cómputo de los servidores públicos, con la finalidad de persuadir permanentemente la participación indebida en los comicios; taller interactivo en línea, en la página de la Contraloría, mediante la cual se informa y evalúa el conocimiento sobre derechos y obligaciones de los servidores públicos ante el proceso electoral extraordinario, se otorga una constancia por ello; resguardo de bienes previo a la jornada electoral del primero de junio 2025.

Se creó el Sistema de Blindaje Electoral, herramienta informática, la cual permite conocer en tiempo real los avances del resguardo de bienes que administra y posee la administración pública estatal; a la operación de esta herramienta se sumaron los municipios.

Además, se realiza la recepción de denuncias, a través de una campaña se invita a la ciudadanía y servidores públicos a presentar sus denuncias ante conductas irregulares que pudieran constituir una falta administrativa o delito electoral a través del Sistema Atención



Mexiquense o en la página oficial de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México.

Salazar Gil, reiteró que “Estas acciones tienen como finalidad prevenir que los recursos públicos no sean destinados a fines distintos a los que fueron asignados”.

Ante los asistentes a la capacitación de los 125 municipios y autoridades invitadas para participar en el encuentro, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez indicó que los titulares de los órganos de control, “son los ojos de todo el gobierno”, cuyo propósito es garantizar la eficiencia, honestidad y la imparcialidad, pero sobre todo para erradicar la corrupción de las instituciones.

“Quiero aprovechar esta reunión para decirles que sigan haciendo su trabajo, con un profundo amor por el pueblo, con honestidad

y vocación para servir a los mexiquenses, pero sobre todo el cumplir con el alto sentido de responsabilidad y compromiso que adquirieron al asumir dicho cargo”.

En ese sentido, afirmó que “Así es como el Poder Judicial se va a transformar desde abajo, desde sus raíces, con la fuerza y la participación de la gente, por eso, blindar el proceso electoral este año, es más importante que nunca, porque no sólo se trata de una elección, se trata de un nuevo modelo de justicia”

Asimismo, hizo un reconocimiento al trabajo hecho por la Secretaría de la Contraloría con los 125 municipios, quienes han sumado esfuerzos “para implementar medidas de resguardo y control en el uso de los recursos públicos”.

(Foto: Especial Portal)